

## De l'ancienne mairie aux premières écoles.



La Fête-Dieu. ►

### La place

Le carrefour principal du village est pourvu d'une croix en 1844, par suite du don de monsieur Salaün, maire, qui habite le château en face de la mairie. Avec plusieurs cafés à proximité, la mairie-école reconstruite en 1883, la place est un lieu naturel de rencontres, de revues des pompiers et de processions.

En 1902, Albert Meunier devient maire et aux nouvelles élections de 1904, sa liste républicaine et radicale l'emporte contre ceux qu'on appelait à

l'époque les conservateurs nationalistes et cléricaux. Les grands notables perdent de leur influence au profit d'une bourgeoisie de rentiers, d'agriculteurs et de commerçants. La séparation de l'Église et de l'État agite alors le pays. Cette évolution se traduit en 1907 par une modification des noms des places et des rues, pour glorifier la République et ses grands hommes (Gambetta, Pasteur) et marquer la laïcisation du bourg. Un article de *La Tribune* de 1907 donne le ton de l'époque : « les appellations actuelles sont suran-